

À SAINT-CAMILLE

Un festival du masque aux couleurs joyeuses et rythmées

YVAN PROVENCHER

yvan.provencher@latribune.qc.ca

SAINT-CAMILLE — Des artistes, des penseurs et des curieux venus de la Finlande, du Congo, du Cameroun, de la Belgique, du milieu autochtone et bien sûr de chez nous se sont donné rendez-vous à St-Camille pour la première édition du Festival international du masque du Québec, qui se tiendra du 21 au 31 mai.

Aux couleurs joyeuses et rythmées, 25 activités étalées sur 11 jours seront offertes pour combler tous les goûts et tous les âges. De la forêt ham-sudoise à

l'auditorium du Cégep de Sherbrooke, de la bibliothèque de Wotton au Centre culturel de Weedon en passant par le Brin de vie de Saint-Adrien, mais surtout en plein air au cœur du village de Saint-Camille et dans la salle intimiste du P'tit Bonheur, se produiront et se côtoieront acteurs, danseurs, artistes peintres et sculpteurs, chercheurs et philosophes pour présenter le masque sous toutes ses couleurs : masque objet d'art, masque sacré, masque objet de transgression.

Des expositions permettront d'aller à la découverte des masques de tous les coins du monde.

Et si chaque jour de la semaine est ponctué d'une conférence, la fin de semaine des 23 et 24 mai se caractérise par la place de choix faite aux spectacles où le masque s'anime aux pas de la danse de diverses cultures. La seconde fin de semaine des 29 et 30 mai va privilégier la participation de tout un chacun: présentation publique et gratuite de l'atelier de formation, soirée d'improvisation masquée, atelier de fabrication de masques, défilé et bal masqué populaire.

«L'audace et la vision des gens qui ont mis de l'avant ce projet font en sorte qu'un grand moment dont nous sommes fiers va se réaliser à Saint-Camille. C'est un projet impressionnant et original, unique pour la région et au Québec», a commenté le maire de l'endroit, Claude Larose. De fait, c'est le premier festival du masque en Amérique du nord, il n'en existe que sur d'autres continents.

Des forfaits sur mesure, pour boulimiques, les curieux, les gourmands et les familles, sont à découvrir sur le site du festival, www.paysageseclates.com. On peut également y trouver la description de chacune des activités de ce rendez-vous exceptionnel.